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ATA DA 730ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 

PARÁ, REALIZADA EM 30 DE SETEMBRO DE 2016. 
 
Às dezesseis horas e vinte e três minutos do dia trinta de setembro do ano de dois 1 
mil e dezesseis (2016), teve início a 730ª sessão ordinária do Conselho Regional de 2 
Contabilidade do Pará, no Auditório da sede própria do CRCPA, situado na Rua 3 
Avertano Rocha, 392, nesta Capital, com a presença dos seguintes CONSELHEIROS 4 
EFETIVOS: Maria de Fátima Cavalcante Vasconcelos, Presidente; Waljucy Furtado 5 
Cardoso, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional; Edisnéia do Socorro 6 
Nascimento Melo, Vice-Presidente de Ética/Fiscalização; Nelson Gustavo Rufino 7 
Rocha, Vice-Presidente de Registro; Pery Augusto Calumby, Vice-Presidente de 8 
Integração Estadual; Maria Vieira dos Santos; Carlos Augusto Frota Sodré; Antônio 9 
Carlos Sales Ferreira Júnior; Fabrício do Nascimento Moreira; Ticiane Lima dos Santos; 10 
Maria do Socorro Pessoa da Silva; Maria do Carmo Nogueira Correa da Silva e Maria do 11 
Socorro Nascimento de Meneses. CONSELHEIROS SUPLENTES: Maria Izabel Gomes 12 
Borges, Sérgio Pery da Silva Costa; Marco Denylson Macedo da Silva e Hélio Costa 13 
Ferreira em substituição ao Conselheiro Douglas Coelho. JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: 14 
Marilene da Costa Guerra, Vice-Presidente de Controle Interno e Douglas Coelho Silva. 15 
OUTRAS PRESENÇAS: João de Oliveira, Conselheiro do Conselho Federal de 16 
Contabilidade; Eliana de Fátima Santos Bueres, Coordenadora do Desenvolvimento 17 
Profissional; Rosenaldo Souza, Coordenador do Administrativo; Edenilze Amorim, 18 
Coordenadora do Controle Interno; Leila Barbosa, Coordenadora do Financeiro; 19 
Terumi Hosokawa, Coordenadora de Ética/Fiscalização; Alan Ferreira, Coordenador 20 
do Registro; Francely de Souza, Coordenadora de Relacionamento e Cobrança; 21 
Luciano Coutinho, Coordenador do T.I e Edinaldo Abreu (Estagiário do CRCPA). 22 
ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Camila Salgado, Secretária Executiva do CRCPA. 23 
Aberta a sessão, a Senhora Presidente agradeceu a presença de todos e informou 24 
sobre as ações da Presidência. 1) AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 27/08: Participou de 25 
Cerimônia de Colação de Grau de Ciências Contábeis da Faculdade Mauricio de 26 
Nassau; 11 a 14/09: Participou do 20º Congresso Brasileiro de Contabilidade; 20/09: 27 
Participou da mesa de abertura do evento em alusão ao dia do contador (22 de 28 
setembro) organizado pelo curso de Ciências Contábeis da Universidade da Amazônia 29 
(Unama) e 22/09: Participou de Cerimônia em Comemoração ao Dia do Contador. 2) 30 
PORTARIAS ASSINADAS PELA PRESIDENTE: PORTARIA CRCPA Nº 087 – Concede 31 
Suprimento de Fundos à Fiscal do CRCPA; PORTARIA CRCPA Nº 088 – Aprova a 32 
Participação dos Funcionários no 20º CBC; PORTARIA CRCPA Nº 89 – Concede férias 33 
regulamentares a funcionário do CRCPA; PORTARIA CRCPA Nº 90 – Designa Fiscais para 34 
o 16º Exame de Qualificação Técnica; PORTARIA CRCPA Nº 91 – Aprova abertura de 35 
crédito adicional suplementar ao Orçamento do CRCPA para o exercício financeiro de 36 
2016; PORTARIA CRCPA Nº 92 – Concede férias a funcionário do CRCPA; PORTARIA 37 
CRCPA Nº 93 – Nomeia Fiscal do Contrato Serviceline; PORTARIA CRCPA Nº 94 – 38 
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Nomeia Fiscal do Contrato de Assistência Médica; PORTARIA CRCPA Nº 95 – Nomeia 39 
membro na Comissão Jovens Lideranças; PORTARIA CRCPA Nº 96 – Revoga a Portaria 40 
Nº086/2016; PORTARIA CRCPA Nº 97 – Prorrogação de Prazo da Portaria nº 084/2016; 41 
PORTARIA CRCPA Nº 98 – Concede Suprimento de Fundos à Fiscal do CRCPA; 42 
PORTARIA CRCPA Nº 99 – Substituição de Coordenadorias por ocasião das férias; 43 
PORTARIA CRCPA Nº 100 – Concede Suprimento de Fundos à Fiscal do CRCPA e 44 
PORTARIA CRCPA Nº 101 – Concede Suprimento de Fundos à Fiscal do CRCPA. 3) 45 
EXPEDIENTES RECEBIDOS DO CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: Ofício-Circular 46 
n° 1371/2016/DIREX-CFC:  Abertura de prazo para candidatura para sediar o 21º 47 
Congresso Brasileiro de Contabilidade e E-mail CFC: Relatório de pedidos de acesso de 48 
informação do e-SIC incluindo aos CRC’s. 4) ORDEM DO DIA. A Senhora Presidente 49 
submeteu a ata plenária Ata Plenária 729 de 26 de agosto de 2016 para aprovação, 50 
sendo aprovada por todos, com abstenção do Conselheiro Gustavo Rocha por não ter 51 
participado da mesma. PRESIDÊNCIA: A Sra. Presidente deu conhecimento a todos que 52 
a versão preliminar do Orçamento e Plano de Trabalho 2017 foi aprovada na reunião 53 
do Conselho Diretor e encaminhada ao Conselho Federal de Contabilidade (CFC) 54 
dentro do prazo estabelecido (23/09). Informou que todos os projetos foram 55 
devidamente analisados conforme a realidade do Regional e que está no aguardo da 56 
manifestação do Conselho Federal para análise e possível ajuste para a versão 57 
definitiva, cujo prazo de envio é até o dia 31/10/2016. Informou também que após o 58 
retorno do CFC, o Orçamento será apresentado aos Conselheiros e Coordenadores no 59 
auditório para que cada Câmara dê andamento nos seus projetos a partir de dezembro 60 
de 2016. Em seguida. A Sra. Presidente relatou sobre a satisfação de ter participado do 61 
20º Congresso Brasileiro de Contabilidade realizado no período de 11 a 15/09/2016 em 62 
Fortaleza/CE. Registrou e agradeceu o apoio que o Pará teve durante o evento e 63 
relatou que as palestras foram proveitosas, agregando conhecimento à Classe Contábil 64 
causando um efeito multiplicador para as atividades do dia a dia de cada Profissional. 65 
Por fim, falou do sucesso que o evento teve, tendo uma abertura belíssima e instrutiva 66 
relatando a História da Contabilidade, não esquecendo que o Pará teve a maior 67 
delegação do 20º CBC. Em seguida, solicitou aos Conselheiros o relato de suas 68 
participações no 20º CBC. Com a palavra, a Conselheira Ticiane Santos relatou a sua 69 
insatisfação já que a Delegação do Estado do Pará foi a maior do CBC o qual não teve o 70 
direito de escolher de forma democrática a próxima cidade que sediará o 21º 71 
Congresso Brasileiro de Contabilidade. O Conselheiro Fabrício Moreira também relatou 72 
que o evento foi proveitoso. Questionou sobre a não realização da votação da nova 73 
cidade para a realização do próximo Congresso, visto que, nos outros Congressos os 74 
Congressistas ao final do evento sempre votaram na escolha da nova Cidade e 75 
destacou que assim como o Estado do Pará foi o único com maior delegação, também 76 
poderia ser o único a solicitar votação. 1-CÂMARA DE FINANÇAS E CONTROLE 77 
INTERNO: Na ausência da Conselheira Marilene Guerra, com a palavra, o Conselheiro 78 
Antônio Carlos relatou os assuntos discutidos na reunião, conforme ata nº 08 do 79 
CCI no dia 29/09/16, apresentada em tela, tais como: processos distribuídos a 80 
conselheiros para relato na próxima reunião; processos de cobrança relatados; 81 
exclusão de débitos, dentre outros. Em seguida, o Conselheiro Antônio Carlos, Vice-82 
Presidente Interino, informou quanto à exclusão de débitos complementares oriundos 83 
do REDAM, que os membros da câmara solicitaram a Coordenadora de 84 
Relacionamento e Cobrança Francely Souza que o assunto seja submetido para 85 
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apreciação ao Conselho Diretor, baseado conforme instrução na Resolução CFC nº 86 
1489/2015. Continuando com a palavra, o Conselheiro informou 87 
que foi aprovada naquela Câmara, a realização de levantamento de todos os 88 
profissionais que possuem guias de débitos vencidos, para que estes recebam Carta 89 
Informativa com a descrição de procedimento para substituição da guia de 90 
parcelamento já que não puderam mais ser pagas e nem reimprimidas, em virtude de 91 
que, a partir do mês de janeiro/2017 do novo contrato de cobrança assinado com o 92 
Banco do Brasil as guias deverão ser registradas, por isso a necessidade de 93 
substituição. Em seguida, informou sobre a necessidade de autorização para extinção 94 
de processos de execução judicial com débitos anteriores a Lei 12.249/10, cuja matéria 95 
de extinção deve ser apreciada na reunião do Conselho Diretor. Por fim, o Conselheiro 96 
Antônio Carlos informou que solicitou ao Gabinete da Presidência do CRCPA cópias do 97 
Processo referente à alienação de bem da Sede do CRCPA localizada na Rua Avertano 98 
Rocha nº. 392, entregue a ele na reunião da Câmara  para 99 
serem entregues aos membros da Câmara de Controle Interno para análise e 100 
manifestação na próxima reunião. Em seguida, passou a palavra ao Conselheiro Carlos 101 
Sodré para relato de processo da Câmara de CI. O Conselheiro Carlos Sodré com a 102 
palavra solicitou ao plenário que o processo seja relatado na próxima reunião 103 
plenária. Continuando com a palavra, o Conselheiro Antônio Carlos, Vice-Presidente 104 
Interino do CI, solicita a aprovação da Ata nº 8/2016 e o Balancete do mês de 105 
agosto/2016. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu para aprovação o Balancete do 106 
mês de agosto/2016, sendo aprovados por unanimidade e posteriormente a ata nº. 107 
08/2016, sendo aprovados por todos.  2- CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO: A Conselheira 108 
Edisnéia Melo, Vice-Presidente de Fiscalização, informou que a Câmara está analisando 109 
uma minuta de Resolução que trata sobre Julgamento de Processos de Profissionais 110 
com mais de um processo instaurado, com trânsito em julgado ou ainda em 111 
andamento. Em seguida, passou a palavra à Conselheira Maria Vieira para relato 112 
de processo. A mesma solicitou que seja relatado na próxima reunião plenária. 113 
A solicitação foi acatada. Com a palavra, a Sra. Presidente submeteu a ata CAFIS da 114 
105ª Sessão Ordinária realizada em 26/08/2016, sendo aprovada por todos. 3-VICE-115 
PRESIDENTE DE INTEGRAÇÃO ESTADUAL: O Conselheiro Pery Calumby, Vice-116 
Presidente de Integração Estadual, relatou os eventos ocorridos, a saber: 22/09 foi 117 
realizada a Solenidade do Dia do Contador no CENTUR; nos dias 30/08 e 02/09 foram 118 
realizadas palestras sobre Prestação de Contas Eleitorais, nas cidades de Abaetetuba e 119 
Santarém, respectivamente; 02/09, o IV Fórum Intermunicipal de Contabilidade em 120 
Redenção e no dia 05/09 foi realizado o V Fórum Intermunicipal de Contabilidade em 121 
Parauapebas. Em seguida, deu conhecimento a todos que devido à renúncia da 122 
Delegada de Redenção, foi nomeada a Profissional de Contabilidade, Contadora 123 
Angelita Wieczorek  ao cargo de Delegada-representante da Cidade de Redenção. 4-124 
 CÂMARA DE REGISTRO: O Conselheiro Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-presidente 125 
de Registro explanou sobre os assuntos da reunião: No dia 11/10, o Regional receberá 126 
uma visita técnica dos acadêmicos da Faculdade Metropolitana da Amazônia – FAMAZ; 127 
no dia 27/08 a Presidente do CRCPA participou da Solenidade de Colação de Grau da 128 
Faculdade Maurício de Nassau e no dia 22/09 o Conselheiro Fabrício Moreira 129 
participou da Colação de Grau da Faculdade da Amazônia – FAAM; no dia 16/10/2016 130 
será realizado o II Exame de Suficiência de 2016 nas cidades de Belém, Castanhal, 131 
Itaituba, Marabá, Tucuruí e Santarém. Em seguida, o Vice-presidente de Registro 132 
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comentou que no 20º CBC realizado em Fortaleza – CE foi abordado pelo contador 133 
Elmar Carvallo da cidade Altamira-PA que o indagou sobre a não aplicação da prova 134 
naquela cidade, uma vez que lá há várias Instituições de Ensino que ministram o curso 135 
de Ciências Contábeis. O Vice-presidente o explicou que a cidade de Altamira-PA foi 136 
cortada não pelo CRCPA e sim, pela Fundação Brasileira de Contabilidade (FBC), 137 
porque o número de candidatos inscritos no exame não passava de 15 pessoas. Nesse 138 
momento, o Conselheiro Marco Denylson da Silva questionou o porquê da não 139 
aplicação da prova na Cidade de Redenção-PA, uma vez que os candidatos daquela 140 
região fazem a prova no Estado do Tocantins que se torna mais perto do que se dirigir 141 
até a cidade de Marabá-PA, que é o polo mais perto no Estado do Pará. Com a palavra, 142 
o Coordenador Alan Ferreira explicou que o CRCPA já recebeu um abaixo assinado 143 
dos candidatos da cidade de Redenção-PA, solicitando que a referida cidade 144 
fosse incluída como pólo de aplicação da prova do Exame de Suficiência, e que 145 
esse abaixo assinado foi enviado a FBC e teve o retorno negativo. Por fim, o 146 
Conselheiro Nelson Gustavo relatou sobre os processos despachados e relatados, a 147 
saber: Registro Profissional = 68; Baixa de Registro Profissional = 21; Registro de 148 
Organização Contábil = 05; Baixa de Organização Contábil = 00 e Outros processos = 04 149 
somando um total de 98 processos relatados. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu 150 
a ata nº 52/2016 da Câmara de Registro para aprovação, sendo aprovada por todos. 151 
5-CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: O Vice-Presidente de 152 
Desenvolvimento Profissional, Conselheiro Waljucy Furtado Cardoso deu 153 
conhecimento a todos que foi realizada no dia 23/09 a licitação para Contratação de 154 
Empresa Especializada em Organização da II Conferência Paraense de Contabilidade de 155 
Belém, porém deu fracassada, pois as empresas participantes não tiveram suas 156 
propostas classificadas em relação ao espaço ofertado. Foi concedido novo prazo para 157 
reapresentação das propostas, conforme previsão na Lei 8.666/93. Em seguida, a 158 
Conselheira Ticiane Santos propôs a realização de Fóruns nas Cidades de Capanema, 159 
Tucuruí, Itaituba e Paragominas. O Conselheiro Waljucy Cardoso agradeceu pela 160 
sugestão e acrescentou que vai verificar junto a sua Câmara a possibilidade da 161 
realização dos eventos por causa do orçamento. A Conselheira Ticiane Santos afirmou 162 
que tem orçamento e que inclusive foi projetado no plano de trabalho realizado ano 163 
passado e que considera justo que todos os interiores sejam contemplados e não 164 
apenas algumas cidades e ficará no aguardo de resposta para que seja divulgado com 165 
antecedência para que os profissionais possam se programar para participar. Com a 166 
palavra, o Conselheiro Waljucy Cardoso explicou que no ano passado houve um corte 167 
de 20% do Orçamento de 2016 pelo Conselho Federal de Contabilidade o que 168 
inviabilizou a realização dos demais Fóruns, mas que o mesmo verificará junto à 169 
Câmara de Desenvolvimento Profissional a possibilidade de realização. O Conselheiro 170 
Waljucy Cardoso ressaltou que observou haver a realização de um evento no 171 
município de Tomé-Açu programado pelos Conselheiros Fabrício Moreira, Antônio 172 
Carlos e Ticiane Santos onde não houve convite oficial ao CRCPA. Continuando, a Sra. 173 
Presidente solicitou o empenho efetivo de todos os Conselheiros, inclusive os 174 
Conselheiros Suplentes para as atividades do CRCPA. Em seguida, a Sra. Presidente 175 
submeteu a ata nº 05/2016 para aprovação, sendo aprovada por todos. 6- CÂMARA 176 
DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: Com a palavra, o Conselheiro Pery Calumby deu 177 
conhecimento a todos que o processo de Contratação de Serviço de Internet com Link 178 
Dedicado de 10mbps de Banda Dedicada está na fase de confecção de Edital de 179 
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Licitação; No dia 06/10/2016 será realizada nova licitação para reapresentação das 180 
propostas pelas empresas cujo objeto é a Contratação de Empresa Especializada em 181 
Organização da II Conferência Paraense de Contabilidade de Belém e por fim, nos dias 182 
26 e 27/09/2016 foi realizado um treinamento para os funcionários sobre o Sistema 183 
Spiderware pelo Sr. Paulo Aranha. Os assuntos foram: Protocolo, Financeiro, Estoque, 184 
Diárias e Passagens e Plano de Trabalho. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a 185 
ata nº 07/2016 da CAAD para aprovação, sendo aprovada por todos. 5-INTERESSE 186 
GERAL: A Sra. Presidente e os Conselheiros parabenizaram os aniversariantes dos 187 
meses de julho, agosto e setembro. Em seguida, a Sra. Presidente franqueou a palavra 188 
ao Conselheiro Hélio Costa o qual se manifestou agradecendo a oportunidade de 189 
participação pela primeira vez em uma reunião plenária, bem como parabenizou a 190 
Gestão atual. 6-ENCERRAMENTO DA SESSÃO. As dezoito e dez minutos, esgotados os 191 
assuntos da Pauta, a Sra. Presidente agradeceu a presença dos conselheiros e encerrou 192 
os trabalhos desta sessão e eu, Camila Salgado, Secretária Executiva _________, lavrei 193 
a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por todos que assim 194 
desejarem. 195 
 196 
 197 
MARIA DE FÁTIMA CAVALCANTE VASCONCELOS 
Presidente 
 
RAIMUNDO HUMBERTO SENA DE OLIVEIRA 
Vice-Presidente de Administração 
 

 
MARILENE DA COSTA GUERRA 
Vice-Presidente de Finanças e Controle Interno 
 
 
EDISNÉIA DO SOCORRO NASCIMENTO MELO 
Vice-Presidente de Ética/Fiscalização 
 

 
 
PERY AUGUSTO CALUMBY  
Vice-presidente de Integração Estadual 
 
 
WALJUCY FURTADO CARDOSO 
Vice-Presidente de Desenv. Profissional 
 
 
NELSON GUSTAVO RUFINO ROCHA 
Vice-Presidente de Registro 
 
 
ANTÔNIO CARLOS SALES FERREIRA JÚNIOR 
Conselheiro Efetivo 
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CARLOS AUGUSTO FROTA SODRÉ 
Conselheiro Efetivo 
 
 
DOUGLAS COELHO SILVA  
Conselheiro Efetivo 
 
FABRÍCIO DO NASCIMENTO MOREIRA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
MARIA DO SOCORRO NASCIMENTO DE MENESES 
Conselheira Efetiva 
 
 
MARIA DO SOCORRO PESSOA DA SILVA 
Conselheira Efetiva 
 
 
MARIA VIEIRA DOS SANTOS 
Conselheira Efetiva 
 
 
TICIANE LIMA DOS SANTOS 
Conselheira Efetiva 
 
 

Ata Ordinária 730/2016, de 
30/09/2016. 
Referendada pela Ata Plenária 
731/2016 de 28/10/2016. 
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